
■司会　　ロータリー財団委員会　早川忠男委員長

■開会点鐘　　　　会長　　　小髙俊明

■お客様紹介　　会長　　　小髙俊明

本日のお客様は、二神典子様

元ロータリーの友編集長です。卓話をお願いしました。永年

「友」の編集長をされ昨年退職されましたが、いろいろとお話

をいただけるのではないでしょか。よろしくお願いします。

■会長報告　　　　会長　　　小髙俊明

例会前理事会を開催、栗山幹事体調不良のため退会届が提出

され、協議の結果残念ですが、承認されました。後任には前幹

事の河野和正会員が就任します。

■幹事報告　　　　幹事　河野和正

前年度に引き続き幹事に就きました。よろしくお願いします。

グループ内クラブの例会変更、ご案内を紹介。

■委員会報告

●親睦委員会　平吹　正義委員長

ニコニコ報告、メッセージ後記。

●出席委員会　長谷川嘉則副委員長

報告内容後記

■卓話講師紹介　　会長　　　小髙俊明

●卓話「RIの現況と「友」編集長時代のエピソード」二神典子様

二神でございます。マイクのない所で卓話は初めてでございま

す。地声が大きいので大丈夫ですが。１月に入り半分が終わり

ましたが、2018-19年度が本格的になってきました。ちょうど

ガバナーエレクト（DGE）の国際協議会中でございまして、服

部DGEが出席されていますが、14日（日本時間15日）にRIテー

マが発表されました。新テーマは「インスピレーションになろ

う」「Be the inspiration」

え？何？と理解するのに苦労しました。おそらくbe theという

英単語は日本人には理解しがたく、英語のインスピレーション

と日本語のニュアンスがいささか違っていると思います。日本

語になりにくいテーマです。ストレートに理解するのは文化や

生活等で、自然と発生して言葉が発達してくるので難しいです。

RIのテーマは毎年日本語訳に、話し合いや意見が寄せられま

す。私はフェースブック（FB）を初めまして、このFBに載せまし

たら「意味がわからない」と意見が寄せられましたが、時間とと

もにRI会長の意図する意味が分かってくるのではないでしょう

か。RIのテーマが発表する時には、そのテーマを決めた過程が

報告され、その全文がRIのホームページ（HP）に掲載されま

す。次年度の準備に充ててください。昨日１日RIテーマを考えま

した、そこでエジソンの言葉を思い出しました「天才は１％のひ

らめきと９９％の努力である」という言葉を。服部DGEが戻ら

れたらPETSで報告があるのではないでしょうか。

新年度のRIテーマが書かれた葉書を服部DGEが現地で出され

ます、４～５日経てば届くと思いますが、昔はその葉書をみてRI

テーマがわかりましたが、今はインターネットで簡単にRIのHP

でみれます。

2003年の取材では、テーマをメールでR友事務所やG事務所

に送っていました。当時のDGE等はパソコン（PC）をもってい

なかった。

2005年大阪でR友がデジカメを購入したので、現地でPCで

HPに直ぐUPし、夜中にRI会長のスピーチの原稿を作成して

UPしていました。数年前からRIのHPで国際協議会の速報が

見れて初めてRIのテーマを知ります。どういう思いでスピーチ

を作ったのかもRIの事務員は前からわかっているので、当日写

真をつければ直ぐUP出来るのでR友で速報はやめました。

日本のロータリアンの視点と海外のロータリアンの視点は違

います。なので、R友に掲載する視点を変えました。

様々は情報を今は直ぐスマホで検索できます。これはロータ

リーでも例外ではありません。30年前はロータリーの情報はR

友だけでした。RIのHPをみれば最新情報を見る事ができま

す。昨年の６月にR友を退職しました。それまではFBをやって

いなかったのですが、７月からFBを始めたら色々な方から友達

申請をして下さいました。その日のうちに日本中のRCの活動、

例会の様子が見る事が出来ます。クラブや地区にもFBがあり

ます。しかし、ほとんどのロータリアンに情報が届いているか

というと、そうとは言えないのではないでしょうか。一人一人へ

の情報量が減っている。受け身の人には情報は届かない、興味

や知識やアクセスする事をしないと情報は届かない。国際協

議会からRIのテーマがわかる、しかし国際協議会がいつ？とい

う事を知らないと情報が入らない。逆に沢山ありすぎるで見な

くなってくる。これはおそらく私たちが適切な情報を取り出せ

る基本的な知識がないといけないと思います。色々な事に興



味を持つことが大切だと思います。毎週例会が行われています

が、情報を共有して折をみて意見交換をする例会が大事になっ

てくると思います。かたいテーマが発表されたのでお話させて

いただきました。

R友の編集長のエピソードをひとつ。ビルボイド（ニュージーラ

ンド人）がRI会長の時５～６日程日本に滞在した事があり、２７

５０地区の東京西RC等の例会に参加した事があり、滞在中に

同行取材をした事があった。午前中がフリーなので、はとバス

観光に行くために新高輪のホテルにいた。夜は鎌倉だったの

で、ホテルのクロークに荷物を預けているときに、ふと見ると

私の目の前にロータリーバッチが見えて話しかけてみた。それ

はトルコのロータリアンでR友編集長だと話したら、トモワタ

ナベを知っているか？と聞かれ、存じ上げていたので「知ってい

ます」と伝え、はとバスに乗った時に渡辺さんにその話を伝え

たら、会えたという話でした。６カ月後ソルトレイクの国際大

会の時に、トルコの女性がスピーチをしてその内容に感動しま

した。貧しくて教育がされなかったがトルコの識字向上Pで読

み書きが出来、読み書きを教える仕事についたという話で、彼

女は聡明な女性で人生は素晴らしいという話で、トルコのロー

タリアンに感動した話をR友に掲載したいのでRIに問い合わ

せたらトルコ語で送られてきました。それを渡辺さんが、日本

でお会いしたトルコ人のロータリアンの奥様が日本人だか

ら・・という話になり、その奥様が日本語に訳して下さった。

2011年3月の東日本大震災の時にも、その奥様がトルコのロー

タリアンがとても心配してお見舞いやお手伝いをしたいから教

えてくれと言われ仲介をした。今でもFBでつながっています。

トルコのロータリアンが日本に旅行に来た時にロータリーの

バッチをつけていなければ、私は声をかけなかった。例会以外

でバッチをつけている人が少ない。出会える機会を逃している

かもしれない。例会以外でもロータリーのバッチをつけて欲し

いと思います。

■謝辞謝礼　　会長　　　小髙俊明

■閉会点鐘　　会長　　　小髙俊明

■ニコニコ報告
小髙俊明さん・・二神典子様、本日は遠い所ようこそお越し下さ
いました。本日の卓話どうぞよろしくお願いいたします。
河野和正さん・・１／１１にアパートの地鎮祭が終わりホッとし
ております。急遽幹事を引き受けることになりましたので、よろ
しくお願いいたします。
濱田宣郎さん・・頌春、本年も前向きの姿勢で、人生を楽しみ
たいと思っております。皆さん、宜しく親睦・ご交流下さい。
星野幸夫さん・・今年も宜しくお願いします。今年の初出席です。
渡邉良勝さん・・ジャミー君がインフルエンザによる休校で１８
日まで卓話の原稿を作れる事になりました。逆に良かったので
すが、皆様もインフレンエンザには気をつけましょう。
本田　誠さん・・１月もまたたく間に１６日半月が過ぎました。
忙しくなりました。
梅田俊幸さん・・移動例会が続きますが・・・。本年も宜しくお
願い申し上げます。
生沼通男さん・・今年もよろしくお願い致します。
平　良信さん・・この後新年会が続きます。飲みすぎないよう
に・・といつも言われているのですが。
天野武雄さん・・本日はロータリーの友編集長二神様卓話楽し
みにしております。野菜が高くなりました。風邪にはお茶が良
いそうです。
馬場弘融さん・・二神ロータリーの友編集長ようこそ。よろしく
お願いします。
小島　明さん・・温度の安定しない日が続きます。身体には気
をつけましょう。
安西　清さん・・久しぶりの例会に出席できてよかったです。
平吹正義さん・・本日の卓話二神様どうぞよろしくお願いいた
します。
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※今週のメークアップ 　藤野さん　水野さん　結城さん
※先々週の後メークアップ　なし

総数 出席 MU前 MU後 欠席 出席率
第1378回 25 19 3 - 3 88％

26 21 3 0 1 96.15％第1376回

出席報告

本日　41,170円 累計　701,966円
本年度目標額1,200,000円   達成率58.4％

ニコニコBOX
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